



13.02.2020

Ratsantrag

International Cargo Bike Festival in Münster ausrichten

Der Rat möge beschließen:

Die Stadt Münster nimmt Kontakt mit den Ausrichtern vom „International Cargo Bike Festival“ auf mit dem Ziel, das Festival in Münster auszurichten. Der ADFC Münster ist einzubeziehen.

Die Möglichkeiten einer Kooperation der Messe und Congress Centrum Halle Münsterland GmbH sind dabei zu prüfen.

Eine Finanzierung ist aus den Mitteln des Mobilitätsfonds sicherzustellen. Ggf. sind weitere Sponsoren zu akquirieren.

Begründung:

Markt, Ausstellung und Konferenz mit Präsentationen und Workshops zu Themen wie Stadtlogistik und (E-) Cargo-Bikes: Das ist das „International Cargo Bike Festival“, auf dem sich Besucher*innen, Benutzer*innen, Designer*innen, Hersteller*innen und Verkäufer*innen von Fracht- und Transportfahrrädern treffen und sich gegenseitig inspirieren. Für Münster als die Fahrradstadt Deutschlands wäre das eine großartige Gelegenheit, sich mit eigenen Ideen einzubringen und als gute Gastgeberin zu präsentieren.

Gerade auch kleineren Unternehmen, Hersteller*innen und Jungunternehmer*innen von Cargo-Bikes soll das Festival Präsentationsmöglichkeiten eröffnen. Daher sollen auch regionale und lokale Fahrradhändler und Hersteller von Zubehör wie Fahrradschlösser (trelock) oder Fahrradgaragen eingeladen werden. Leitungen firmeneigener KFZ-Fuhrparks können Alternativen im wahrsten Sinne des Wortes „er-fahren“. Die Attraktivität eines solchen Festivals wird an der Besucherzahl gemessen. Um das Potential des geplanten Formates auszuschöpfen, ist sicherzustellen, dass das präsentierte Angebot zahlreiche Kund*innen anspricht.

Das International Cargo Bike Festival findet seit 2012 jährlich in Nijmegen – mit Abstechern in Berlin (2018) und Groningen (2019) – statt und ist mit 70 bis 80 Ausstellern zuletzt ein großer Erfolg. Eine Beteiligung an der Finanzierung ist erforderlich.

Stefan Weber
und CDU-Fraktion

Otto Reiners
und GAL-Fraktion